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Tras el viento
y el agua...
la solidaridad

Dimas Risso

La magia
de la guitarra 
chacarera
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“La Santa”

La gente empieza
a exigir,
y exige bien

Arroyo de Las Piedras

La Paz 
movilizada logra 
soluciones
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Arroyo de LAs PiedrAs

Soluciones concretas 
para La Paz

Un acontecimiento histórico en torno a un 
problema que es de todos: el arroyo de las Piedras.

El 15 de Marzo, La Paz y sus 
alrededores se conmovió en sus 
130 años y no fue por los re-
cientes festejos, sino a raíz de las 
grandes inundaciones que afecta-
ron a todo el país, no faltando a la 
cita, como lo ha sido en décadas 
nuestro arroyo de Las Piedras. 
El fenómeno climático superó 
en gran medida la paciencia de 
cientos de familias que viven en 
ambas márgenes del mismo, que 
han sido durante décadas víctimas 
de la desidia e inoperancia de los 
distintos gobiernos nacionales, y 
en particular los departamentales, 
que nunca se ocuparon seriamen-
te de éste curso de agua que en 
otrora fuera, desde la fundación 
de La Paz, lugar de esparcimiento 
de habitantes del lugar. Ese día 
la indignación ganó las calles del 
viejo barrio «Villamonte», Abayu-
bá, San Bartolo, Viale, Tiscornia 
y alrededores. La extensión y 
niveles de las aguas determinó la 
evacuación de los vecinos de sus 
casas, y tal situación, sumada a 
la rabia e impotencia reprimida 
durante años, se exteriorizó con 
el cierre de la ruta César Mayo 
Gutiérrez, quema de gomas, etc, 
donde cientos de vecinos en un 
gran acto de protesta reclamaron 
a la Intendencia de Canelones, 
su presencia y soluciones a éste 
cauce de agua.

Después de insistir mucho en 
llamadas telefónicas, se hicieron 
presentes en el lugar los jerarcas 
de la Imc, los que luego de un 
intenso y prolongado diálogo, 
acordaron una reunión para el día 
20 de marzo en la Junta Local de 
La Paz, entre representantes de la 
Intendencia y los vecinos, los que 
a su vez por distintas vías de co-
municación lograron la seguridad 
de que en el mismo se encontrara 
presente la Imm, reclamada tam-
bién por ellos.

Efectivamente, ese día y ante 
la expectativa de cientos de veci-
nos que se concentraron frente 
al edificio de la Junta Local, una 
comisión designada por los mis-
mos, fue recibida por jerarcas de 
las dos Intendencias, Ediles depar-
tamentales de Canelones, el Ing. 
Ponce De León (Diputado por 
Montevideo), y funcionarios de la 
propia Junta. un representante 
leyó e hizo entrega de una nota, 
en la que se señalaba el drama 
que se vivía y las propuestas, o 
sea algunas medidas a tomar en 
el arroyo Las Piedras.

La nota decía:
Los abajo firmantes en repre-

sentación de los habitantes de 
las zonas afectadas por los des-
bordes del arroyo Las Piedras: 
de los barrios Villamonte, Aba-
yubá, Viale, Camino Aldabalde, 
Tiscornis, San Bartolo, etc.

Queremos expresar ante Uds 
la caótica situación producida 
por los niveles y extensión de las 
aguas del arroyo, produciendo 
inundaciones de tal magnitud 
que ha deteriorado casas, mue-

bles, aparatos domésticos y de-
más enseres propios de decenas 
y decenas de hogares, donde los 
principales afectados son los 
niños propensos a diarreas u 
otros inconvenientes producto 
de esta anormal situación.

El fenómeno climático ha 
agravado lo que han sido dé-
cadas de desatención por parte 
de las distintas autoridades 
comunales que ha tenido el 
departamento.

En este entendido solici-
tamos –en nombre de todos 
los afectados– se tomen las 
pertinentes medidas que lleven 
a la solución de este cauce de 
agua, de este arroyo que aparte 
de contaminar una extensa 
franja del Departamento, afecta 
sistemáticamente los hogares 
mencionados ni bien las lluvias 
se precipitan.

Sugerimos que se deban 
tomar las medidas técnicas y de 
ingieniería dirigidas a canalizar 
y dragar liberando el cauce de 
las aguas de obstáculos que im-
piden su normal corriente.

La gente vive en permanen-
te angustia con la amenaza 
de ver sus casas inundadas, 
angustia que se transforma en 
impotencia y rabia que hace 
que desemboquen en medios 
de protesta como los sucedidos 
el Sábado 16 de Marzo, que a 
no dudarlo conmovieron a la 
opinión pública de La Paz y sus 
alrededores.

En consecuencia: todo lo 
expuesto reclama las necesarias 
medidas prontas de mediano y 
largo plazo dirigidas a una real 
solución, por ejemplo:

1.Una medida a tomar en lo 
inmediato es de liberar de todo 
obstáculo al normal cauce de las 
aguas como ser ramaje de los 
árboles, arena, piedras, bloques 
de hormigón, y todo residuo en 

lugares, por ejemplo: frente a 
las canteras Coppola, Demarco, 
en el recodo del arroyo frente 
a la Chacinería Entereza y la 
Automotora instalada frente a 
la Avda.César Mayo Gutierrez, 
esta última ha volcado tierra, 
bloques de hormigón y piedras 
ganándole terreno al arroyo loq 
ue significa otro freno al cauce 
de agua.

Del mismo modo otra de-
tención se experimenta a los 
fondos de los terrenos de la 
familia Dujó y frente a la cancha 
del Club Abayubá, como así 
también debajo del puente de 
la vía férrea.

Otra: dónde se inicia la ca-
lle Javier de Viana, que por 
los mismos ramales y basura 
acumulada hace que las aguas 
inunden parte del barrio San 
Bartolo.

Creemos que todas las me-
didas a tomar que conduzcan 
a resolver esta anormalidad, 
corresponde a la Intendencia 
del Departamento de Canelones 
y también a la Intendencia de 
Montevideo lo que sería impe-
rioso una esmerada coordina-
ción entre ambas.

Sostenemos que estas me-
didas inmediatas no implican 
mayores gastos, una máquina 
y uno o dos operarios podrían 
llevar satisfacción, alivio y cier-
ta tranquilidad a los vecinos 
afectados.

2.Del mismo modo sostene-
mos que no es la solución final 
sino que al mismo tiempo urge 
un estudio de medidas de fondo 
de mediano y largo plazo que 
las autoridades de ambas Inten-
dencias deberán instrumentar 
en toda la cuenca del arroyo de 
Las Piedras.

De este encuentro después 
de una intensa discusión con los 
representantes de los vecinos, 
en que se hacía hincapié que era 
ahora, en lo inmediato que se 
debían tomar todas las medidas 
necesarias señaladas en el punto 
1 de la nota y realizar un estudio 
más afondo dirigidos a canalizar 
y dragar el arroyo.

En definitiva se acordó co-
menzar a trabajar en el punto1 
señalado. Los trabajos de media-
no y largo plazo se comenzarían 
a analizar, y según las jerarquías 
presentes necesitaría una Ley 
parlametaria que autorizara di-
chos trabajos.

El día 21 de marzo, dos Inge-
nieros por Montevideo y dos de la 
Intendencia de Canelones, junto a 
la comisión de vecinos realizaron 
un trabajo de observación a lo 
largo del arroyo desde la cantera 
de Coppola hasta la iniciación de 
la calle Javier de Viana y camino 
Ritel, detectando los obstáculos 
a retirar.

Se acordó que los trabajos 
comenzarán el miércoles 3 de 
abril.

En última instancia quiero 
destacar que no hay duda que 
los vecinos que habitan ambas 
márgenes del arroyo, los princi-
pales afectados, han logrado ser 
escuchados y no solo eso sino 
que además, lograron romper con 
algo que parecía tabú, logrando 
que las Intendencias menciona-
das coordinaran esfuerzos para 
comenzar a resolver un problema, 
mejorar en lo inmediato el arroyo 
de Las Piedras. Lo que no es 
exagerado decir que fue un logro 
histórico.

Omar Patrón 

Los vecinos de La Paz queman cubiertas reclamando soluciones, mien-
tras las aguas del arroyo de Las Piedras corren por el puente de César 
Mayo Gutiérrez.
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JoAquín suárez

¿Somos ciudad?
La transformación de pueblos y villas en ciudad, 
parece ser una sicosis en estos últimos tiempos. 

La situación se da especialmente en períodos 
electorales, en donde escuchamos decir a 

los futuros gobernantes, «haremos todos los 
esfuerzos necesarios para convertir a nuestro 

querido pueblo en ciudad».

La realidad indica que el es-
fuerzo no es tanto, ya que el único 
elemento que se toma en cuenta 
para tal transformación es la den-
sidad de población. Si se cuenta 
con el número de habitantes ne-
cesarios para ser ciudad, ya está; 
pues entonces el esfuerzo al que 
se hace mención, es sólo propa-
ganda electoral, para la caza del 
voto. Esa condición de ciudad es 
defendida después «a muerte» por 
los habitantes de la zona. «Somos 
ciudad», dicen con orgullo, y que 
nadie se atreva a decir lo contrario 
porque enseguida se lo retrucan, 
y no está mal sentirse orgullosos 
por la zona en la cual vivimos, 
pero... ¿somos ciudad?

Entremos en el tema, ¿sólo el 
número de habitantes es impor-
tante para ser una ciudad? ¿no 
deberíamos llenar otros requisitos 
esenciales para una ciudad? Los 
cazadores de votos (políticos), 
¿no deberían realmente agotar 
esfuerzos en conseguir esos 
requisitos? ¿O es que cuando 
realmente pueden hacer algo, se 
olvidan de su «querido pueblo» por 
cinco años?

Entremos a ver, entonces, 
cuáles, desde nuestro punto de 
vista (debería ser el de todos) 
son las carencias que tenemos 
como ciudad en nuestro querido 
Joaquín Suárez.

no cuenta Suárez, con una 
sola Estación de Servicio, lo que 
dificulta el llenado de los tanques 
de los vehículos, que tienen que, o 
bien trasladarse por lo menos cua-
tro quilómetros para una estación, 
o pagarla más cara en puestos 
clandestinos de suministro.

no hay en Suárez oficina dc 
Antel, con cabina telefónica, por 
lo que si usted desea realizar algu-
na llamada, deberá hacerlo desde 
uno de los teléfonos públicos (si 
encuentra uno que este sano, y 
funcione).

Los comerciantes de la zona, y 
el resto de la población, si desea 
depositar sus ahorros, o realizar 
cualquier otro tipo de transacción, 
deben trasladarse a la ciudad de 
Pando, ya que en Suárez no hay 
un banco que permita dichas 
gestiones.

Desde la vía hasta la Ruta 84, 
hay unas 6 cuadras, que serían el 
centro de la ciudad, y en cuyo tra-
yecto se encuentra la plaza princi-
pal; tiene usted que tener mucha 
suerte para encontrar al menos 3 
ó 4 focos que funcionen, Suárez 
esta prácticamente a oscuras, y el 
problema lo venimos arrastrando 
hace mucho tiempo.

Capítulo aparte merecería el 
transporte, ya que es lamentable. 
Suárez está atendida por dos em-
presas. La línea 268 de cutcsa, y 
la Empresa copsa. Es común ver 
los servicios que brinda cutcsa, 
con hasta una hora y media de 
retraso, o lo que es peor, que 
directamente no pasen. Tienen 
como una de sus costumbres irse 
«expreso» por ruta 8. En cuanto 
a la Empresa copsa, hay una 
mayor frecuencia, es cierto, pero 
también, o pasan con retraso, o 
no hacen las paradas que corres-
ponden. Los fines de semana, las 
frecuencias son menores, y usted 
puede pasar una hora esperando 
un servicio, con la posibilidad 
de que cuando pasa no le pare, 
porque va lleno.

no cuenta Suárez con caminos 
de alternativa. Si ocurre un acci-
dente, o un corte de camino por 
reparación o algún otro motivo, 
según donde sea, son los quiló-
metros de más que usted tendrá 
que recorrer.

Por ejemplo, si el corte es an-
tes de llegar a barrio Cassarino, el 
coche deberá volver hacia Suárez, 
y salir por ruta 8 hacia Montevi-
deo, o salir hacia el empalme a 
Sauce, y a Montevideo por ruta 
6. Cualquiera de los dos caminos 
se alejan en mas de 5 ó 6 quiló-
metros de su ruta habitual. Peor 
es el tema si el corte se produce 
posterior a Cassarino, se deberá 
salir, o bien por la ruta que sale 
a Toledo, para tomar la ruta 6, o 
entrar por el camino por el costa-
do de la escuela Cassarino, y ahí, 
(dependiendo del conocimiento 
que tenga el chofer) se pueden to-
mar los mas destrozados caminos 
que se pueda haber imaginado, 
cruzar con mucho riesgo un puen-
te de madera, directamente uno 
se debe olvidar de los horarios a 
cumplir, del tiempo, cerrar los 
ojos, y que sea lo que Dios quiera, 
y esto lo cuento con la experien-
cia de haberlo vivido.

Abundan en Suárez las ratas, 
los criaderos de cerdos clandes-
tinos, que invaden la ciudad de 

mal aroma, abundan las aguas 
servidas, inclusive dentro de la 
zona urbana, (frente a la utu, ex 
estación de afe, siempre hay agua 
estancada).

Como vemos, son muchas las 
carencias para ser ciudad, y sólo 
comentamos alguna de ellas. 
Sabemos que no es una proble-
mática sólo de Suárez, sino que 
en otras zonas también ocurre lo 
mismo, nosotros hablamos de lo 
que mejor conocemos.

quien suscribe residió en 
Suárez durante los dos últimos 
años, y en ellos consiguió ver el 
cariño de la gente por su ciudad, 
gente con un altísimo sentido 
de pertenencia, de amor por lo 
que es de ellos. Para comprobar 
esto, solo basta ver a Abel Zarza 
y sus escenarios carnavaleros, o 
a las diferentes comisiones que 
trabajan por Suárez, la del Club 
La Vía, en baby fútbol, la gente 
que trabaja por el Club Suárez 
de fútbol mayor, y muchos más 
que trabajan por la zona, Ascano, 
Santiago, Carachuela, Bonil, etc. 
etc., la lista de los trabajadores a 
pulmón es interminable.

Creemos que ya es tiempo de 
que «los que hacen esfuerzos», 
den la cara, que no estén des-
aparecidos por cinco años, y que 
después vengan con las promesas 
de siempre, con sus disfraces 
de buenos, con sus planes de 
cambios, que la gente nunca ve. 
queremos a Suárez ciudad, pero 
un poco mejor atendida.

Es hora de abrir los ojos, y 
dejarnos de tildar de «buenas 
personas» a gente que se acuerda 
de nosotros cada 5 años, y a veces 
son buenos, solo por hacer el 
trámite para la Credencial.

nuestra ciudad necesita de sus 
esfuerzos, pero de verdad.

Tabaré Bermúdez

A pesar de lo evidente de la 
situación, nadie se hace responsa-
ble ni nadie soluciona la oscuridad 
que nos acompaña en muchas de 
las esquinas de nuestro pueblo. 
Aunque usted no lo crea desde 
nuestra anterior nota, en la que 
dejábamos constancia de que un 
porcentaje alto de picos de luz del 
alumbrado público no funcionan, 
ha aumentado la cantidad de luces 
quemadas en las esquinas, ¡¡la os-
curidad ha aumentado!! Pareciera 
como que los habitantes de aquí 
no tienen derecho al alumbrado 
público en forma.

La otra conclusión es que 
las autoridades responsables del 
mantenimiento del mismo no se 
han enterado de que seguimos a 

Migues

Marzo de 2002: 
oscuridad y 
aguas servidas

oscuras en Migues.
En otro orden, otro verano 

casi llega a sus fin y las aguas 
residuales corren libremente por 
nuestras calles, en algunas zonas 
y días el olor se hace muy molesto 
y los mosquitos se multiplican 
con comodidad y sin problema. 
nos preguntamos para que se 
hacen campañas para erradicar 
mosquitos (como el del Den-
gue) alentando a las personas 
a evitar su reproducción, si las 
propias autoridades, Intendencia 
de Canelones y Salud Pública no 
cumplen con el cometido que les 
corresponde?

Vartan Vartanian Huelmo
Redacción Migues

130 Años

Juanicó no está 
de fiesta

Esta semana Juanicó está cele-
brando 130 años de su fundación, 
fecha tomada de la inauguración 
de la estación ferroviaria en 
1872.

Obviamente, hay urgencias 
y necesidades que atender antes 
que ponerse a celebrar. Los 
vecinos estaban preparando los 
festejos para mayo, y probable-
mente, de todas maneras se lleven 
a cabo, buscando un motivo más 
para el encuentro solidario en 
momentos tan difíciles.

Esta edición de el mira-

dor debía incluir un material 
especialmente preparado, que 
obviamente hemos decidido 
postergar, y hacerlo coincidir con 
los festejos.

Valga esta ocasión para rei-
terar –que no por redundante 
deja de ser importante– que este 
momento, más que nunca, es en 
el que debemos ponernos a traba-
jar todos juntos. Somos nosotros 
mismos los responsables de salir 
adelante.

edgardo

Entre ramas y escombros, tras la turbonada, asoman los restos del viejo 
cartel de hormigón de la estación Juanicó, que este primer día de abril 
cumpliría sus 130 años.
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noticias
Premios en la 
Feria

La Comisión de la Feria de 
Santa Lucía hizo entrega de los 
premios de «El Gran Sorteo 2» 
el pasado 23 de marzo.

El primer premio (una carpa 
iglú, y dos platos con cubiertos) 
y el segundo premio (un sobre 
de dormir, una linterna y dos 
platos con cubiertos) fueron 
entregados a los favorecidos 
Bettina Pérez y Araceli Ramí-
rez. La favorecida con el tercer 
premio no se presentó, se llama 
María Cristina, con documento 
2.828.196-5, y en el talón no 
proporcionó domicilio ni núme-
ro de teléfono, así que puede 
pasar por la Feria a retirar el 
premio, una conservadora, 
una linterna y dos platos con 
cubiertos.

El próximo sorteo se realiza-
rá el Día de la Madre, con gran-
des sorpresas.

Prórroga de 
Contribución

La Intendencia ha resuelto 
prorrogar hasta el 12 de abril el 
plazo para abonar la primera cuo-
ta de Contribución Inmobiliaria 
y tributos conexos del ejercicio 
2002, de los padrones urbanos y 
sub urbanos.

La resolución fue adoptada en 
virtud de que, como consecuencia 
de los últimos acontecimientos, 
en muchos casos ha resultado 
difícil para los contribuyentes 
trasladarse a las oficinas muni-
cipales.

Calles 
en 2 x 4

Dos calles que se cruzan, en 
la ciudad Canelones, llevarán los 
nombres de «La Cumparsita» y 
«Gerardo Matos Rodríguez».

La Intendencia ha dado cum-
plimiento a la Resolución de la 
Junta Departamental, designando 
con el nombre «La Cumparsita» 
a la vía de tránsito que corre en 
sentido norte-sur, conformada 
por las manzanas 361 y 362 al 
oeste y por las manzanas 363 y 
364 al este. Por su parte «Gerardo 
Matos Rodríguez», se denominará 
la vía de tránsito que corre en 
sentido este-oeste, conformada 
por las manzanas 361 y 363 al 
sur y por las manzanas 362 y 
364 al norte.

“LA sAntA”

La gente 
empieza
a exigir, 
y exige 
bien

Terminado el Carnaval 2002, la gente de “La Santa” 
vuelve a sus tareas habituales, y en la tranquilidad de 
una cantina el “respiro“ permite a Gustavo Carreño, 
fundador y director de la murga, hacer un balance.

	 Terminó el carnaval 2002... 
¿podés hacer un balance?

En lo que se refiere a la murga, 
creemos que fue positivo, dentro 
de lo mal que está todo, y dentro 
del poco carnaval que lamenta-
blemente tenemos en Canelones. 
Si vos sacás lo que trabajó La 
Santa, lo que hizo, creo que es 
bastante positivo. Separando lo 
que fue el Carnaval de Canelones, 
de la actividad extra territorial que 
hizo la murga. El Carnaval de 
Canelones merece un capítulo 
aparte...

	 Para llegar a este 2002 La 
Santa tiene una trayectoria, 
con momentos en que levan-
tó, con caídas, con resurgi-
miento... ¿cómo arranca la 
murga?

A partir del ’83, que es cuando 
se funda, arranca, como todas las 
cosas nuevas... En el sentido de 
trabajo, con una fuerza bárbara, 
porque arranca con un montón 
de muchachos con muchos años 
menos y con muchas ganas de 
hacer las cosas, ahí la murga se 
pone las pilas. Aparte es un mo-
mento especial del país, estamos 
saliendo, queriendo recién salir 
del tema dictatorial, e influyó 
mucho lo que La Santa cantó, 
las ganas con que lo cantó... y 
haciendo experiencia, tratando 
de hacer experiencia, de arrimar 
a la murga a gente que supiera 
más que nosotros, para poder 
aprender algo. Después viene el 
tema de que, lo que surge como 
un divertimento, como un “vamos 
a tomar una copa, vamos a ir a 
pescar”, ya lleva 19 años, y la 
gente empieza a exigir, y exige 
bien, que hay que mejorar. Por-
que se empieza a ver el Carnaval 
de todos lados, antes no se veía 
tanto por televisión, no venían 
tan comúnmente los conjuntos 
acá. Entonces todo eso te lleva 
a que tenés que superarte. En-
tonces hay años que, por ahí, la 
murga no puede salir, justamente 
porque al no “calzar” los puntos 

que medianamente tenía que 
calzar, por ahí dijimos “mejor 
este año dejamos”, algún año 
que la murga estuvo sin salir. que 
fue allá cuando al cumplir los 15 
años, creo que fue, que dijimos 
“vamos a parar”, porque las 
etapas estaban bastante hechas, 
habíamos cumplido, habíamos 
ganado en San José, habíamos 
salido segundos, habíamos ga-
nado en Canelones, habíamos 
ganado en Durazno, habíamos 
hecho muchas cosas positivas. 
El cansancio de muchos años 
«de corrido» también nos lleva a 
decir “vamos a parar”. Pero el 
“parate“» fue muy poco, porque 
fueron dos años, no más... incluso 
durante ese interin estuvimos con 
el grupo “8 y pico” que tampoco 
estuvimos descansando, que 
seguimos haciendo carnaval, el 
grupo siguió bastante unido.

Y este año quisimos dar un 
paso muy importante, que fue im-
portante pero tal vez fue demasia-
do grande, con la traída de Fabio 
Trinidad, que es un muchacho que 
dejó el alma trabajando acá en la 
murga, un muy buen coreógrafo, 
un tipo de teatro, un hombre muy 
entregado a lo que hace, trabajó 
mucho, muy fuerte con nosotros, 
pero había cosas que nosotros 
no estábamos acostumbrados a 
hacer, entonces se quiso dar un 
paso muy grande y, por ahí, no 
llegamos a la medida. Pero, de 
todas formas creo que el balance 
es bueno, tanto de este año como 
de toda la historia de la murga. 
Porque en Carnaval la murga hizo 
cosas que ninguna otra murga del 
departamento ha hecho.

	 Este año La Santa salió 
quinta en el Concurso de 
San José... ¿cómo se llegó a 
eso?

Como se sabe, hoy por hoy el 
Carnaval de San José es el segun-
do más importante del país, por 
cómo se organiza, que se hacen 
las cosas muy bien. nosotros 
hace muchos años que vamos 
ahí, desde que se empezaron a 

hacer los Carnavales en San José 
con concurso, hace 12 años, con 
algún “faltazo” cuando la murga 
no estuvo, pero siempre fuimos. 
Entonces, una de las metas es el 
Carnaval de San José, el concur-
so, y el Carnaval en sí, con su 
desfile, con todo, que también 
lleva premio. Y bueno, este año 
también nos preparamos para 
eso, y obtuvimos un quinto pues-
to. Este año fuimos murgas repre-
sentando a once departamentos 
del país, fueron murgas con dos 
concursos ganados...

	 ¿Hay una selección previa?

Hay una preselección, hay 
que pasar una prueba de admi-
sión, como si fuera a entrar en el 
Carnaval de Montevideo. Pasada 
esa prueba de admisión quedás 
inscripto, si llenás todos los re-
quisitos. Después, terminado el 
concurso, pasamos a la segunda 
ronda, pasamos nueve murgas a 
la segunda ronda entre las cuales 
quedamos quinto.

	 Después vino Canelones, que 
al principio se dijo que no iba 
a haber concurso...

Lamentablemente eso ha pa-
sado más de una vez, que dicen 
que no va a haber concurso, pero 
hace tres o cuatro años que se 
viene haciendo algo que yo no 
llamaría concurso en Canelones. 
Hay que ver quién lo organiza y 
cómo lo organiza.

Teníamos la ventaja, en este 
concurso que se hizo en Pinares 
de Solymar, que íbamos con las 
cartas a la vista. De las cuatro 
murgas que fuimos representando 
a Canelones, nosotros le había-
mos ganado a las otras tres por 
una diferencia de 100 y pico de 
puntos, que no es poca cosa en 
Carnaval. Había una murga que 
se había armado para participar 
en el concurso, había otra que 
no había pasado la prueba de 
admisión para entrar en San José, 
entonces íbamos con cierta ex-
pectativa, no de ganar, pero por 
lo menos “estar ahí”. Y resulta 
que nos encontramos con la sor-
presa de que fuimos, cantamos, y 
no pasamos a la segunda ronda... 
con unas explicaciones que no 
nos dejaron para nada convenci-
dos y no pudimos entender...

Bueno, ni siquiera pudimos 
pasar a la segunda ronda... pero 

le dimos la importancia que real-
mente tiene un concurso que no 
trasciende, que no dá para que 
trascienda porque se manejan 
muchas cosas que no tienen que 
manejarse en Carnaval.

	 El Carnaval es un mes en la 
calle, pero ¿cuánto tiempo 
lleva de preparación?

Lo que se ve en la calle, no 
dice tanto lo que costó para lograr 
hacer eso.

	 ¿Cuánto tiempo antes tienen 
que empezar?

nosotros este año empezamos 
tempranísimo, arrancamos por 
allá por agosto, que teníamos 
parte de las letras prontas y em-
pezamos a ensayar. 

uno parte de la base que esto 
es un “hobby”, que sea mejor 
para la familia, mejor para los 
amigos, mejor para todo el mun-
do, que sea algo para divertirse y 
que a los murguistas o a la gente 
que acompaña la murga, le salve 
la noche por lo menos no tengas 
que poner de tu bolsillo para decir 
“quiero acompañar la murga”.

	 ¿El Carnaval está murien-
do?

no... depende de qué Car-
naval. En Montevideo, de lo que 
veo, no es que esté muriendo, 
sino que la elevación del nivel, 
lleva a más costos, más gastos. 
En San José, a falta de tablados, 
hacen un concurso abierto, la 
gente no paga entrada, son dos 
semanas que la gente va, con con-
curso, con conjuntos invitados, la 
gente lleva su sillita y no tenés que 
pagar entrada... es otro modo de 
hacer las cosas.

Y si hablamos de lo de Cane-
lones... no sé qué vuelta buscarle 
acá para que esto se arregle. 
Primero que nada, la Intendencia 
tiene que poner en la Comisión 
de Carnaval, gente que entienda 
de Carnaval o por lo menos que 
quiera entender de Carnaval y que 
llame a los carnavaleros y les pre-
gunte cómo tenemos que hacer 
para levantar esto.  Y siguiendo, 
tiene que venir atrás un filtro de 
conjuntos, y un buen concurso, 
que es lo que también te lleva a 
la superación.

Entrevista: edgardo
Redacción Santa Lucía
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El domingo 3 de marzo, en 
la residencia de Julio Miranda, 
la reunión –asado de por medio– 
convocó al grupo de egresados, a 
autoridades de ofI, periodistas y 
obviamente, al homenajeado que, 
visiblemente emocionado, recibió 
una plaqueta en reconocimiento 
a su labor. 

Egresado

“Luis Dogliotti fue el apoyo 
fundamental que tuve para po-
der realizar el curso y obtener 
el título”, dice Juan Rabino, 
recientemente egresado como 
Técnico Deportivo y que, al igual 
que sus compañeros, reconoce 
en la figura de don Luis toda una 
institución futbolística. “Cuando 
salió la posibilidad de realizar 
el curso en 1999, él me llamó 
para invitarme a hacerlo y, 
gracias a él, hoy puedo ostentar 
el título”.

Rabino, que se desempeñó 
como asador oficial en el en-
cuentro, solo tiene palabras de 
agradecimiento para con Dogliotti 
y afirma que el título de Técnico 
los coloca en el plano mayor del 
panorama deportivo a escala 
internacional. “Siempre nos apo-
yamos entre todos para poder 
cursar los tres años y, aunque 
nos costó un gran esfuerzo, hoy 
nos da una gran satisfacción. 
Teníamos una carga horaria 
muy importante, el curso de 
nivelación tuvimos que hacerlo 
en San José y la mayoría de 
nosotros, ya estaba alejado del 
tema del estudio. Fue un poco 
sufrido pero al final tiene sus 
logros.” 

Consultado sobre su visión 
del fútbol actual, Rabino afirmó: 
“A nivel del departamento de 
Canelones, el fútbol ha decaído 
mucho. Los costos económicos 
son muy grandes y los clubes 
van dejando jugadores que, 
si bien tienen capacidades, se 
cambian por muchachos más jó-

venes. No tienen continuidad y 
así, los clubes pierden identidad. 
Date cuenta que, hoy en día, un 
cuadro sale campeón y mañana 
sale último. En cuanto al nivel 
nacional, lo que hay hoy en día 
es muy irregular. Cualquiera le 
gana a cualquiera.”

Reconocimiento

Luego del abundante almuer-
zo, regado por un discreto vino 
clarete, Sebastián Taramasco, 
uno de los egresados del curso de 
ofI y que actualmente se desem-
peña como Ayudante Técnico del 
Club Juventud, pidió la palabra 
y le entregó a Luis Dogliotti la 
mencionada plaqueta en reco-
nocimiento a su incondicional 
apoyo y labor.

Tomó entonces la palabra nés-
tor Cuenca, Captador de valores 
del Club nacional de Fútbol que, 
en pocas palabras, realizó un es-
bozo de la figura de don Luis y su 
importancia en la concreción del 
título. “Quisiera hacer un poco 
de historia –comenzó Cuenca–. 
En mis tiempos de infancia yo 
juntaba figuritas y tuve la suer-
te de coleccionar figuritas de 
un gran golero –de Liverpool, 
Nacional, Selección de Canelo-
nes– que es el amigo don Luis. 
Su esfuerzo y sacrificio para 
darnos la posibilidad de realizar 
los cursos de Ofi a nosotros, que 
somos del interior y que tuvimos 
en todo momento su apoyo, 
hoy nos llena de orgullo y por 
eso le entregamos este humilde 
reconocimiento.” 

Ante una cerrada ovación 
de los presentes, Luis Dogliotti 
recibió la plaqueta y, en pocas 
palabras, resumió lo que sentía: 
“Realmente no esperaba todo 
esto. Siento un gran orgullo por 
sus logros pero no quiero que 
el reconocimiento sea propio; 
quiero compartirlo con gente 
que estuvo conmigo tras los cur-
sos. Me refiero, especialmente, 
al señor Hugo de Souza, Direc-
tor general de los cursos de Ofi 
y al doctor Jesús Chalela con 
quien me une una gran amistad. 
No sé si soy merecedor de todo 
esto y ojalá que ustedes puedan 
triunfar dentro del fútbol que es 
su  pasión y la  de todos los que 
estamos acá.”

Martín Bentancor
Redacción Los Cerrillos

HoMenAJe A Luis dogLiotti

El fútbol
como 
pasión

Figura señera a nivel del fútbol departamental y 
nacional, don Luis Dogliotti recibió un sentido homenaje 

por parte de un grupo de egresados del curso de 
Técnico Deportivo de Ofi.

JuLio MirAndA

Escuela 
de futbol 
formativa

En entrevista con este medio (el mirador Nº 
11, enero de 2002), Julio Miranda, uno de los 

egresados del curso de Ofi y anfitrión del 
homenaje a Dogliotti, manifestaba la inminente 

concreción de un proyecto que nuclearía a 
los niños de las escuelas de la 3ª Sección de 

Canelones a través de una Escuela de Fútbol 
Formativa.

Terminado el diseño del 
proyecto, Miranda volvió a con-
versar con el mirador sobre los 
alcances de su propuesta.

	 ¿De que trata el proyecto 
de una Escuela de Fútbol 
Formativa?

Como tu sabés, este es un pro-
yecto que hace mucho tiempo que 
vengo desarrollando y hoy, que 
soy Técnico Deportivo recibido 
tengo la posibilidad de plantearlo 
y llevarlo adelante. El proyecto 
está pronto y ahora estoy aboca-
do a la tarea de hacerlo llegar a 
un conjunto de personas que en 
parte, de su interés y ayuda, de-
pende el éxito del planteamiento. 
El proyecto va a llegar a manos 
del Ministro de Deporte, el señor 
Jaime Trobo, a Fernando Alvez, 
al intendente de Canelones, a 
nuestro senador local don Orlan-
do Virgili y al diputado Chiesa.

La idea está centrada en las 
13 escuelas públicas de la 3ª Sec-
ción de Los Cerrillos, el Colegio 
Católico y el Liceo. Se trata de 
nuclear a esa franja de chiquilines 
y formarlos a través del fútbol. 
Trabajaríamos tres profesores 
recibidos por ISEF, dos profesores 
de educación física, un médico 
deportólogo y un psicólogo. 

	 ¿Qué actividades se desa-
rrollarían en la Escuela de 
Fútbol?

La idea central es nuclear a 
los niños a través del fútbol. Por 
ejemplo, un chiquilín que va a 
la escuela de Aguas Corrientes 
se conozca con otro que va a la 
escuela de Las Brujas a nivel del 
deporte del fútbol. Se trata de 
enseñar al niño los valores por 
intermedio del fútbol sin olvidar 
su carácter de juego.

	 Una labor que lleva un gran 
esfuerzo...

Sí, definitivamente. Todo esto 
sólo puede llevarse adelante con 
el apoyo del Ministerio de Depor-
te, Educación Física, las comisio-
nes de fomento de las escuelas 
y, principalmente, la Intendencia 

Municipal de Canelones. Yo 
planteo este proyecto como un 
plan piloto con el conocimiento 
de que esto no se ha planteado 
antes y con la esperanza de que, 
en caso de concretarse, pueda 
darse en otros puntos del país. 
Soy consciente de que estamos 
viviendo un momento muy difícil 
pero tengo mucha fe de que todo 
esto pueda concretarse para el 
bien de los chiquilines y del de-
porte en general. 

Entrevista:

Martín Bentancor
Redacción Los Cerrillos

Baby Fútbol
El 19 de febrero el Club 25 de 

Agosto de Baby Fútbol ingresó a 
la Liga unión de Florida, inicián-
dose el Campeonato el pasado 
16 de marzo con el debut ante 
Alianza en 25 de Mayo.

Los directores técnicos de 
25 de Agosto son nuber Pérez 
(cat. 89-90), Ismael Guerrero 
(cat. 91-92), Javier García (cat. 
93-94) y Andrés Giménez (cat. 
95-96). El club cuenta con 60 
niños inscriptos.

Nocturno de 
fútbol

Continúa realizándose el Cam-
peonato nocturno en la cancha 
del Club 25 de Agosto.

Compiten 10 equipos, inclu-
yendo dos del departamento de 
Canelones: Huracán de Juanicó y 
Alianza, de funcionarios policiales 
de la Cárcel departamental, ju-
gando de viernes a domingos.

deportes



Coordinado por la Junta Local 
de Santa Lucía, y con la colabo-
ración de la población que donó 
alimentos, ropas, frazadas y col-
chones, se brindó alojamiento, 
alimentación y atención médica a 
algunas de las familias que debieron 
abandonar sus hogares, entre tanto 
otras solucionaron la situación en 
casas de familiares y amigos. No se 
presentaron mayores complicacio-
nes de salud, habiéndose manteni-
do un control de la situación.

La emergencia fue atendida por 
la propia Intendencia, actuando 
con la Policía, la Cooperativa 
de Guardavidas de Canelones y 
Ades, Asociación de Salvamentos 
Marítimos.

Ades

Cristian Callero, de Ades, ex-
plicó a el mirador qué e. la 
institución.

	 Ades es conocido por trabajar 
en el mar.

Sí, es marítimo y fluvial. Es más 
marítimo que fluvial sencillamente 
porque se dá más.

	 ¿Cómo se financia?

Nosotros vivimos de las dona-
ciones de empresas estatales o 
privadas, y las colaboraciones de 
los rescatados.

	 La primera vez que se trabaja 
de esta manera en Santa Lu-
cía. ¿Es un sistema nuevo?

No, esta vez porque justo fue 
acá que se requirió de la presencia 
de Ades. Donde hay inundaciones 
grandes, que sobrepasen lo que 
puede tener previsto el pueblo, la 
ciudad, vamos a apoyar y ayudar.

	 ¿Situaciones de peligro o ries-
go humano?

Por suerte, no... Se hizo una 
planificación, primero se cumplió 
una etapa de prevención antes que 
llegara el agua, se empezó a avisar 
a la gente que se fuera preparando, 
y cuando llegó el agua ya estaba 
todo pronto y eso facilitó la tarea 
nuestra. Estuvimos evacuando 
gente desde el domingo.

sAntA LucíA

“Hubo tiempo 
de hacer una 
planificación“

Unas 40 personas, la mitad de ellos niños, estuvieron 
alojados en el gimnasio del Club Wanderers durante la 
creciente que inundó parte de la ciudad de Santa Lucía 

hace dos semanas.

	 Ades estaba en Santa Lucía 
pero cubriendo toda la zona 
inundada, ¿no?

Sí, si bien nosotros estábamos 
instalados acá, podíamos estar 
destinados a ir a otro lado.

	 ¿Tuvieron necesidad de trasla-
darse?

Sí, una de las unidades que 
estaba acá, Ades 15, se tuvo que 
trasladar a San Ramón en la noche 
del lunes.

Guardavidas

También participó en el traba-
jo de prevención lo tuvo la Aso-
ciación Guardavidas Canelones. 
Jorge, coordinador de la zona 4 
correspondiente a río Santa Lucía 
explicó el trabajo realizado.

	 ¿Es la primera vez que la coo-
perativa está en una situación 
de inundación?

Desde que está la cooperativa 
funcionando es la primera ceciente 
grande que se viene en el río.

	 ¿Estaban preparados para una 
cosa de estas?

Sí, por supuesto. Eso sí. tuvo 
que reforzarse con compañeros de 
otras zonas, de la Costa de Oro, 
por la magnitud de la creciente.

	 ¿Qué área del río abarca la 
zona?

Acá en Santa Lucía tenemos 
cuatro puestos dobles: la «pasa-
rela», el “chupón”, el camping y 
el puente. Después tenemos San 
Ramón, Aguas Corrientes y Para-
dor Tajes.

	 ¿En qué consistió el trabajo 
ahora?

Primero hicimos un relevamien-
to de la zona, en coordinación con 
la gente de la Intendencia, un grupo 
de apoyo de voluntarios de Ades, y 
la policía, y estuvimos al servicio de 
la gente para evacuaciones y todo 
ese tipo de cosas.

Entrevistas edgardo
Redacción Santa Lucía

En Juanicó, alrededor de 90 
trabajadores desocupados están 
desempeñando honorariamente la 
reconstrucción de las viviendas que 
fueron dañadas por el tornado del 
10 de marzo. El pago que reciben 
por su trabajo es la alimentación 
diaria en la carpa del Ejército 
instalada en el Complejo Mevir y 
viáticos que son suministrados por 
Aebu mediante una colecta pública 
que vienen realizando a través de 
un servicio telefónico y una cuenta 
bancaria. 

El Gimnasio Juanicó ha sido 
desde el miércoles 13 de marzo 
el centro de distribución de todo 
lo referido a materiales de cons-
trucción. Todas las personas que 
vieron afectadas sus viviendas por 
el tornado, hicieron la denuncia 
del caso en una comisaría y fueron 
evaluados sus daños por funciona-
rios del MvotMA en sus hogares, 
desde hace unos días retiran los 
materiales que le corresponden 
para reparar su vivienda.

En el Gimnasio no sólo trabaja 
el Ministerio de Vivienda, sino tam-
bién la gente del Ejército, policías 
y funcionarios de la Intendencia de 
Canelones.

Antes de Semana de Turismo ya 
habían atendido a más de 200 fami-
lias de las zonas de Juanicó, Rincón 
del Gigante, ruta 32, Progreso 
y Canelones. Hay más de 3000 
chapas (de cinc y fibrocemento) y 
alrededor de 1500 tirantes entre-
gados. También llegaron camiones 
con clavos y postes.

Los vecinos de 
siempre apoyando

Las «caras» que vemos general-

JuAnicó

Nos espera
un invierno
muy duro

Desde el jueves 21 de marzo, los gremios del Sunca 
y aebu están colaborando con la gente de las zonas 

afectadas.

mente en las Instituciones y Aso-
ciaciones de la zona son las que 
más han trabajado desde que se 
conformó el Comité de Crisis local. 
Este tiene el centro de actividades 
en la sede de AfydAj, y desde ahí 
coordinan diariamente la manera 
de afrontar está crisis que provocó 
el tornado.

En AfydAj se reciben donacio-
nes de todo tipo, pero sobre todo 
lo referido a alimentos, muebles 
e implementos para las casas que 
se quedaron «sin nada», colchones, 
frazadas, etc. La ropa y calzados es 
recibida y repartida en La Casona 
de la Asociación de Abuelos “La 
Amistad”. Otro lugar receptor de 
donaciones es el CAif “Caritas”, 
que ha recibido donaciones de 
frutas por parte de los productores 
afectados, con la cual están rea-
lizando dulce y vendiéndolos allí 
mismo a precios muy accesibles. 
Aquí también se reciben donacio-
nes, fundamentalmente bollones y 
tapas corona.

Por suerte la gente ha respon-
dido bien, pero nos espera un 
invierno muy duro para muchos, 
por lo cual las donaciones son aún 
muy necesarias. 

Andrea Carreño
Redacción Juanicó

Solidaridad para
recuperar lo perdido
Todos en apoyo a los damnificados

del tornado del 10 de marzo

El Sunca y Aebu en convenio con el Ministerio de Vivienda asu-
mimos el compromiso de reconstruir las más de 200 viviendas 
destruidas por el tornado del 10 de marzo en el departamento de 
Canelones.

Su aporte solidario es imprescindible 
Con tal  motivo se abrieron las siguientes posibilidades.

LLAMAR A LOS TELEFONOS
0900 9470 aporta $   20
0900 9471 aporta $   50
0900 9472 aporta $ 100
O depositar directamente en la

Caja de ahorro del BROU 151-095663-0

LA SOLIDARIDAD NO SE AGRADECE.
SE RETRIBUYE.

Aebu - Sunca - M.v.o.t.m.a.

Solamente una semana después 
de la turbonada que prácticamente 
arrasó una franja que se extendió 
desde la costa del departamento 
de San José frente a Los Cerrillos, 
hasta Tapia y Pedrera, intensas 
lluvias hicieron desbordar arroyos 
y cañadas provocando evacuacio-
nes y daños materiales, inclusive 
en lugares donde nunca se habían 
producido estos fenómenos.

El sábado 16 llegaron a estar 
cortadas la av. César Mayo Gu-
tiérrez en el puente de La Paz y 
las rutas 36 y 48 en Beittone, y 
el domingo 17 las rutas 5 y 11 en 
Canelones, la misma ruta 11 en 
Santa Lucía, en Margat y en Parada 
Rodó, ruta 6 en San Ramón, ruta 7 
en el arroyo Pando y en la entrada 
a Bolívar, ruta 8 vieja en el parque 
Artigas de Pando, ruta 67 en Paso 
del Medio, ruta 81 en el límite con 
Lavalleja, entre otras.

El desborde de los cursos de 
agua, anegó manzanas enteras en 
las ciudades de Canelones, Santa 
Lucía, Pando, Toledo, La Paz, Las 
Piedras, las villas en las costas de los 
arroyos El Colorado y Las Piedras, 
Progreso, villa Felicidad, Salinas 
y ciudad de la Costa. Llegaron a 
registrarse alrededor de 800 eva-
cuados, más de la mitad menores 
de edad, y en algunos casos afec-
tando directamente los trabajos de 
recuperación de los daños de la 
turbonada del domingo 10.

Trabajos coordinados

En una actitud razonable, pero 
sin precedentes, vecinos, sindi-
catos, ministerios, funcionarios 
estatales, militares, empresas y 
comercios privados, iniciaron a 
todo ritmo un trabajo coordinado 
de reconstucción o reparación 
de viviendas a los damnificados, 
simultáneamente con los estudios 
de factibilidad de recuperación de 
los daños en la producción.

Obreros desocupados del Sindi-
cato de la Construcción ofrecieron 
la mano de obra, Aebu aportó re-
cursos económicos para remunerar 
ese trabajo, el Ministerio de Vivien-

da y el Banco Hipotecario hicieron 
aportes materiales, y soldados de 
la zona trabajaron en tareas de 
limpieza, viviendas de emergencia y 
alimentación. En Juanicó se montó 
un centro de trabajo en AfydAj (tel. 
59669) y se trabaja en el Gimnasio y 
en Mevir (ver nota aparte), y en Los 
Cerrillos se centralizó en el gimnasio 
del Club San Miguel (tel. 62944).

Evacuaciones

Ese esfuerzo se vio desbordado 
por las inundaciones que provo-
caron numerosas evacuaciones. 
La capital departamental se vio 
doblemente afectada al alcanzar 
las aguas las instalaciones donde se 
alojaban familias evacuadas. Fueron 
afectados barrios enteros que nunca 
habían sufrido este fenómeno.

En Santa Lucía y San Ramón, 
(ver nota aparte) el trabajo conjunto 
de Ades (Asociación civil de Salva-
mentos Marítimos y Fluviales) con 
la Cooperativa de Guardavidas de 
Canelones, las seccionales policia-
les y las Juntas Locales, permitió 
realizar las evacuaciones en forma 
ordenada y sin que se registraran 
otras emergencias que los graves 
daños a las viviendas afectadas.

Ahora se necesita la colabora-
ción de todos.

edgardo
Redacción Santa Lucía

tornAdo e inundAciones

Ahora se
necesita la
colaboración 
de todos

Una organización sin precedentes se montó para 
auxiliar a los damnificados por las inclemencias del 

tiempo en nuestro departamento.

El techo de la capilla de Canelón Chico totalmente arrasado, un ejemplo 
más de tantos que se sufrieron en la vasta zona de Canelones.

Al fondo, el arco que da la bienvenida a Santa Lucía. El río volvió a en-
trar en la ciudad, en una de las mayores crecientes de los últimos años.

Un establecimiento frutícola en las proximidades de Rincón del Gigan-
te: como a tantos productores, sin distinción, el viento dio por el suelo 
con años de trabajo.

Las aves que sobrevivieron descansan a la intemperie en un estableci-
miento avícola de Los Cerrillos. Miles de pollos y gallinas murieron, y a 
las pérdidas y los costos de la reposición se suma el tiempo de cría, que 
dilata la posibilidad de comenzar a recuperar inversiones.

El viento... ... y el agua

La ruta 48 cortada en Beittone, al igual que la ruta 36. Los arroyos El 
Colorado y Las Piedras invadieron campos, casas y fábricas como hacía 
años no se veía.

Un productor de la zona de Las Violetas, impotente ante la destrucción 
de sus herramientas, tractor y galpones. Toneladas de frutas se perdie-
ron con el viento primero, y gran parte, después, con las crecidas de las 
cañadas y arroyos.
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Botes en las calles de Canelones. El arroyo Canelón Chico no dio abasto 
para recibir la cantidad de agua caída que desbordó las calles de la capi-
tal departamental como nunca se había visto.

El agua subiendo dentro de las casas. En la ca-
pital entró a más de dos cuadras de los límites 
a donde llegaron las mayores crecidas.

La Costa de Oro no fue ajena a las consecuencias de los de-
sastres climáticos, y las intensas lluvias desbordaron las calles, 
destrozando los pavimentos de tierra y macadam y entrando 
también en las viviendas.
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El trabajo de los Guardavidas no se limita al turismo y los bañistas de tem-
porada. También hay que estar cuando el rio juega malas pasadas.

ALMACÉN Y BAR

SAN CONO
de Eduardo Carreño

Quiniela, 5 de Oro, Raspaditas
Comidas al paso

Recarga de Supergas 

Ruta 5 Km 37.500 
Juanicó

en JUANICÓ
J. Espino y Ecuador
Tels. 59933 - 59877
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cruciDramaCaldo de lEtras

HIpER por Haro

Solución del caldo anterior

Solución del CruciDrama 
anterior

Aquí están escondidos los nombres de quince presidentes 
que ha habido en nuestro país a lo largo de la historia. 
Apuntan para arriba, para abajo, para allá o para acá... el 
asunto es encontrarlos y marcarlos. Las letras que sobran 
no sobran: forman el fragmento de un texto de un poeta 
canelonense.

Solución del caldo anterior

B R u M P l o R l a e M a R c
H o a D a e a l T l R o e n a
o P R R o R e T l l D R H T B
i u R D i D o T o i D e e S e
T e W u a a a n T R D R R a u
T R i S a B B S i z R a R M R
e o l o S P e o e e R e e Q T
n u l c e G z R B o n a R e z
i S i e T a a B R a M o a S e
u P M H a V S a n y D o y S n
G i a c l a c a l l e n o n i
n e n a M e z a G a c e B S T
a i D P a D D e M i R a e R R
S P o R l a V S o T n a S e a
a n T a n i l l a z e D n e M

Los balnearios escon-
didos son: Jaureguiberry, 
Solymar, Lagomar, El Pi-
nar, neptunia, Marindia, 
Salinas, Atlántida, Parque 
del Plata, Shangrilá, Santa 
Ana, Las Toscas, Guazu-
virá.

El texto: “Era, en efec-
to, una especie de gigante 
el que acabábamos de 
salvar de la muerte. Era de 
proporcionado semblante, 
casi hermoso, pero muy 

Horóscopo
por Mirta

 Aries
 21 de marzo al 19 de abril

Tendrá triunfos en todo lo que se proponga.

 Tauro
 20 de abril al 20 de mayo

Sucesos inesperados llegan para ustedes.

 Géminis
 21 de mayo al 21 de junio

Los invitan a hacer un viaje. Acéptelo.

 Cáncer
 22 de junio al 21 de julio

Sorpresas en asuntos de papeles que tendrán que 
firmar.

 Leo
 22 de julio al 21 de agosto

Cuide su carácter impulsivo para no traer problemas 
en su familia.

 Virgo
 22 de agosto al 22 de setiembre

Se acercan horas de muchos triunfos para su vida.

 Libra
 23 de setiembre al 22 de octubre

Recibirán noticias que le alegrarán mucho.

 Escorpio
 23 de octubre al 22 de noviembre

Debido a su indecisión perderá algunas propuestas.

 Sagitario
 23 de noviembre al 21 de diciembre

Cuídese si viaja. Puede tener algunos obstáculos.

 Capricornio
 22 de diciembre al 20 de enero

no sea tan caprichoso. Puede perder algo muy va-
lioso.

 Acuario
 21 de enero al 19 de febrero

Le ofrecerán un trabajo que le traerá muchas ganan-
cias.

 Piscis
 20 de febrero al 20 de marzo

Suerte en el azar y todo lo que se proponga.

A s t r o l o g í A
TaroT iTaliano

lecTura de borra del café
lecTura de manos

Cartas astrales de todos los signos
señora mirTa

Por consultas llamar 037 68619

Acostadas
2 En medio del prado mina-

do, poned bajo vuestro 
dominio.

8 Tras HBO está el saludo 
al torero.

9 Olí al revés al fundador 
de Ilión, aquella de la 
Ilíada.

10 Ose invertido es pro-
nombre demostrativo.

11 Ya no lo son ni las 
chapas de los techos de 
Canelones.

14 Rumiante analfabe-
to que viaja arriba del 
auto.

16 Se va al revés por los 
animales que vuelan.

18 Dativo y acusativo de 
segunda persona de 
la infusión de origen 
oriental.

19 Aseguro con hilo, alam-
bre o algo así.

21 Se da vuelta la tercera 
persona del verbo ser.

22 El que ejecuta el con-
cierto.

23 Da al revés la preposi-
ción latina.

24 San Pablo, San Marcos 
o San Gabriel cuando 
están en Brasil.

25 Ir a en inglés.
26 Será al revés el dios de 

la guerra.
28 Aplasta con el pie donde 

está la torre inclinada 
(no la de Antel).

30 Dan vida en desor-
den cuando llega Papá 
noel.

33 Al principio del setiem-
bre está una parte del 
partido de tenis.

34 El átomo positivo está 
en un avión o en el óm-
nibus que va a Tala.

35 Atrévase a atender el 
saneamiento y el sumi-
nistro de agua.

36 Se voten en orden los 
acontecimientos impre-
vistos.

Paradas
1 El iniciador de los moabi-

tas.
2 que baja.
3 En medio del amigo está 

el avión militar ruso.
4 Dibujo o imagen que 

acompaña, por ejemplo, 
la página de enfrente.

5 Casi como un caldo, el 
prefijo que indica «nor-
te».

6 Desnudos, o por lo menos 
que no están vestidos.

7 ustedes son, pero bien 
dicho.

12 Interjección para llamar 
a alguien.

13 Llegó a ser la matrícula 
de ciudad de Canelo-
nes.

15 Atora en orden por 
remolcar la nave.

17 Toses confundido el pro-
nombre demostrativo.

19 A, a, a, a, a, a, a.
20 Lechuza capicúa.
26 Sana en orden la agen-

cia de noticias italiana.
27 Sociedad Anónima.
28 Puede ser protactinio, o 

simplemente papá.
29 quieran, o con tilde, 

termine la oración.
31 Vida francesa.
32 Dirección nacional de 

Telecomunicaciones.

Se resuelve como un crucigrama convencional; la di-
ferencia está en las referencias. Algunas son las simples 
definiciones de las palabras, otras son anagramas, juegos 
de palabras o la misma palabra escondida en una frase. 
no es difícil, y además tenés quince días para resolverlo 
antes que salga la solución.

consumido” (Pedro Benoit, 
“La Atlántida”).

Carteles
  099.285.103

Pando 
Sauce
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Cumpleaños
Marzo
Sábado 16, en Santa Lucía, Pa-

tricia Tambasco.
Miércoles 20, en Canelones, 

Retama Moré.
Viernes 22, en Montevideo, Juan 

Silva.
Lunes 25, en Buenos Aires, la psi-

cóloga Ana Gandini Pérez.
Miércoles 27, en Juanicó, Leticia 

Oliva Canassolli.
Viernes 29, en villa de Los Ingle-

ses (Progreso), cumple 8 años 
Julio Ariel Hunderwadt.

Domingo 31, en La Teja (Monte-
video), Carla Pilo.

Abril
Lunes 1, en Montevideo (pero 

como si estuviera en Santa 
Lucía), Alfredo Valdéz Ro-
dríguez.

Lunes 1 en villa de Los Ingleses 
(Montevideo), Victoria Rodrí-
guez urán.

Jueves 4, en Francia, Carlos 
Daniel Rodríguez.

Domingo 7, en villa de Los Ingle-
ses, Yanet Hunderwadt.

Domingo 7, en Juanicó, Juan 
Carlos Oliva.

Martes 9, en Santa Rosa, Marcela 
Caraballo.

Martes 9, en Santa Lucía, Ana 
Laura Lens Brancatti.

Fallecimientos
1 al 23 de marzo

Elizabeth Karen Rodriguez Pytak. 
Sauce.

María Catalina Burgues Gahn de 
Dotta. La Paz.

Antonia Córdoba de Adi. Sta. 
Lucia.

Anni Luzia Okroy Koeppe de 
Martinez

 m i r a d o r S o c i a l 

Velatorio:18 de Julio y Zinola. 
Pando.

María Elisa Gonzalez Bentancor 
de Mazza. Pando.

María Irma Silva Alba de Botana. 
La Paz.

Julio Kozo Iihara Chinuma. Las 
Piedras.

Aida Teresita Borges Pastorino de 
Parodi. Pando.

Secundina Maria Corrales de 
quinteros. La Paz.

Fernando Michel Torres Silva. 
Pando.

Perla Sherzer de Eisemberg. La 
Paz.

Margarita Fernandez Rodriguez. 
Pando.

Ignacia Fernandez Fernandez. 
Pando.

María Virginia Scordamaglia 
Prezioso de Santos. Pando.

Benjamin Ramos. Pando.
Cesar Wilson Hernandez Elena. 

Pando.
Gregoria Clara quintero de Co-

rrea. Pando.
Jose Ingnacio Martínez Oroz. 

Santa Rosa.
Elisa Taibo Scanarotti de Fuentes. 

Pando.
Jesus Daniel Videla Garrido. 

Pando.
María Adelina Amarelle de neme. 

Pando.
Ambrosio Alistur Escudero. Pan-

do.
Rosa Carmela Sosa de Bentancur. 

Pando.
Amalia Elena Picabea Echeverria. 

La Paz.
Inocencio Sandez de Leon. 

Soca.
Yolanda Alves Alves de Bueno. 

San Ramón.
Catalina Castro Alvez. Las Pie-

dras.
Elida Renee Tiscornia Gadea. 

La Paz.
Rosa Blanca Suarez Bounine de 

Disanti. Pando.
Isidoro Patrocinio Aguiar Gomez. 

Soca.

El diente de león constituye 
una planta medicinal de gran va-
lor, de la que se puede usar desde 
la raíz, pasando por las hojas y el 
tallo, hasta la flor. Se usa mucho 
en la macrobiótica. Sus dos vir-
tudes más destacadas son las de 
curar afecciones de la bilis y 
enfermedades del hígado.

Sus hojas frescas se comen en 
ensalada (como si fuera lechuga) 
y en algunos países europeos se 
usan en clínicas de salud como 
reconstituyente y poderoso esti-
mulante del hígado.

Con la raíz del diente de león, 
tostada (para secarla) se hace un 
café que no contiene cafeína.

Es también el tallito de la flor 
(llamado bohordo) un poderoso 
remedio, comiéndolo fresco (y 
bien lavado y quitándole luego 
la flor), 5 ó 6 por día, contra la 
hepatitis crónica y contra la 
diabetes, debiendo comer en ese 
caso unos 10 cabitos por día. Las 
personas enfermizas que se sien-
ten siempre decaídas o cansadas, 
deberían comer durante unos 15 
días estos bohordos; seguro se 
soprenderán del buen resultado 
que se obtiene.

También mejoran los jugos 
gástricos, depuran el estómago y 
ayudan a eliminar cálculos biliares 
sin causar dolores.

Gracias a sus cualidades depu-
rativas de la sangre, es un remedio 
contra la gota y el reuma.

Las raíces de diente de león 
que se comen crudas o se utili-
zan desecadas para infusiones, 
actúan como purificante de la 
sangre,digestivo, sudorífico, 
diurético y tónico.

Es una planta que se encuentra 
tanto en los prados como en los 

jardines y podemos usarla casi 
todo el año, porque es fácil de 
encontrar, tanto en temporadas 
frías como cálidas.

Se dice que en tiempos an-
tiguos las mujeres usaban coci-
mientos de diente de león como 
cosmético y con esa tisana solían 
lavarse los ojos y la cara, y se 
obtenía un cutis muy fino.

El diente de león contiene, 
aparte de sales minerales, im-
portantes sustancias curativas y 
reconstituyentes. La raíz contiene 
una pequeña cantidad de crista-
lina, taraxina, diversos ácidos 
grasos y cantidades variables de 
azúcar e insulina.

En cada mil partes el diente 
de león tiene potasio, sodio 
calcio, magnesio, hierro, fósforo, 
sílice, etc., en diferentes propor-
ciones.

Se usa para indigestión y 
malestares renales, hepáticos, 
pancreáticos y de vejiga.

Tisana

no se usa en forma de tisana 
común, es decir, no vertemos 
agua caliente sobre la hierba, 
sino que debemos macerar una 
cucharadita de raíces y ¼ litro de 
agua fría durante toda la noche y 
luego calentar hasta que rompa 
el hervor. Se cuela y se toma ½ 
hora antes y ½ hora después del 
desayuno.

En nuestra próxima entrega, 
algunas otras propiedades de 
esta maravillosa planta y algunas 
recetas culinarias.

Hasta el próximo número.

Susana

Diente de León (I)

Nacimientos

un nuevo hermanito tie-
nen natalia y Diego: el 12 
de marzo, en Santa Lucía, 
nació Martín Lisandro, hijo 
de Alfredo Suárez y Claudia 
Trasante.

Felicitaciones a los papás y 
los hermanos.

SERvICIOS
JURíDICOS Y
NOTARIALES

Santa Lucía

Estudio Jurídico Notarial
SuáRez y SuáRez

Gral. Mitre 135
alfredo suárez assanelli

ESCRibanO
Tel. (033) 45732

rosita suárez assanelli
abOgada

Tel. (033) 46216

Sauce

Estudio Jurídico
dr. Boris E. rodríGuEZ Facal

abOgadO
Corredor - Asesor de Seguros

av. artigas 1447
Cel. 099.163.213

vETERINARIOS

Canelones
dr. EdGar daltoE
MédiCO VETERinaRiO

Especializado en perros y gatos
Treinta y Tres 689

Tels. (033) 23266 - 0944.10115

Sauce
dr. daNiEl dEviNcENZi

MédiCO VETERinaRiO
av. artigas 1578 bis

Tels. (02) 294.1818 - 099.661.667

pSICÓLOGOS

Migues

susaNa saiNZ
PSiCólOga - PSiCOTERaPEuTa

Feliciano Viera s/n - Tel. (0317) 2033
av. San Martín 2652 bis apto101
Tel. (02) 2091611 (Montevideo)

GUIA
pROFESIONAL

                  ..Inforclas
El úniCo PRogRaMa Radial

dE avisos ClasifiCados
...y con la mayor audiencia

sábados de 10 a 11.30
CX40 Radio fénix 1330 aM

avise por el

 3653929
Conducen

Virginia martínez y martín díaz

avisos EcoNoMicos
vENTAS

ViViEnda dE dOS PiSOS. Muy buen 
estado. libre de Bhu. Mejorana. block 3 
apto 005. San Ramón. Teléfono (0312) 
3135.         15

ChaCRa de 5 há a 9 Km de Sauce. Ruta 
33 Km 40 sobre ruta. Casa a reciclar, ta-
jamar y manantial.  Vivienda: u$S 15.000. 
Tel. (0312) 3135.       15

En SauCE VEndO dos casas o permuto 
por otra. Tel. (02) 2940356.       15

VESPa ´97 VEndO. Parabrisas y defen-
sas. 35000 Km. Tel. 099333891.       15

VEndO Cocina Supergás - lavarropas 
automático Eurotech 5 Kg - Termotanque 
Thermor 30 lts. Tratar tel. 49026 (Santa 
lucía).       15

SERvICIOS

albaÑilERÍa - pintura - impermeabili-
zaciones - reformas - azoteas - cocinas 
- baños - Construcciones en general. 
Eduardo Soca - Tels. (02) 3641713 - (02) 
9083218.        17

TaPiCERÍa auTOMOTRiz. Tacuarembó 
entre brasil y Florida (Manzana 29 solar 
2 - Tel. (02) 3691352 PROgRESO       17

TEXTOS En COMPuTadORa se transcri-
ben. Se hacen trabajos en computadora. 
Tel. (033) 45994 SanTa luCÍa.       17

RESTauRO MuEblES en todo el depar-
tamento - Martin abatte Tel. 099162843 
15

aRREglO artículos eléctricos. Trabajos 
de electricidad en general. Curso de uTu. 
diego Sanabria Tel. (033) 47078 SanTa 
luCÍa.         15

PinTOR dE lETRaS Todo tipo de carteles 
e ilustraciones. 18 de Julio 689 Tel. 47353 
Santa lucía.        15

TRABAJO

PaRa CuidaR ChiCOS se ofrece chica 
de 16 años, en Santa lucía, aguas Co-
rrientes, los Cerrillos o Canelones. Tel. 
(033) 25905.  v15

SE OFRECE JOVEn. Cuido niños con 
referencias. Tel. 49448 Santa lucía. v15

PaRa REalizaR liMPiEzaS o cuidado 
de niños se ofrece joven en Santa lucía. 
Tel. 094315959.  v15

En Tu PROPiO hORaRiO - lugares 
disponibles (Canelones - Santa Rosa 
- la Paz) para reparto de el mirador - 
Consultar Tels. (033) 49026 - 099162843 
o agencias.

JOVEn SE OFRECE para trabajos en ge-
neral (Supermercado, Restaurante, Jardi-
nería). Con referencias. andrés Sanabria. 
Tel. (033) 47078 SanTa luCÍa.  15

Tarifa por mes (2 public.) $ 50. 
Trabajo pedido u ofrecido, sin 

ALqUILERES

CaRniCERÍa funcionando actualmente se 
alquila. Tratar herrera esq. Francia apto. 
14 - Tel. (033) 47152 - Santa lucía.
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cultura

Festival 
folclórico en 
Casupá

«En la tierra de Artigas, 
Casupá le canta al Prócer», es 
el nombre del Primer Festival 
Folclórico que se desarrollará en 
el departamento de Florida este 
mes de abril. El festival, organi-
zado por el Club Atlético Frater-
nidad, se realizará los días 12, 
13 y 14 en el Parque Libertad 
de la ciudad de Casupá, lugar 
de significación y referencia 
histórica para los orientales, por 
cuanto allí se encuentra la estan-
cia de la familia Artigas.

La propuesta folclórica apun-
ta a generar la oportunidad a 
todos los artistas de la zona sur 
del país.

Paralelamente, los visitantes 
podrán disfrutar de variadas 
distracciones como pueden 
ser: feria artesanal y comercial, 
juegos para niños, plaza de 
comidas, música en vivo y bailes 
populares para la juventud en 
simultáneo con el Festival.

Olimpíada de 
matemática

Este año se desarrollará la 
xIx edición de la Olimpíada de 
Matemática, organizada por la 
Asociación uruguaya de Amigos 
del Instituto Científico Weiz-
mann y el Ministerio de Educa-
ción y Cultura.

Esta competencia del saber 
se realizará a través de dos 
pruebas de selección: Inglés y 
Matemáticas.

Aquel participante que de-
muestre mayor capacidad y 
resulte ganador, podrá participar 
en un «Campamento Científico 
Internacional de Verano». La 
ciudad universitaria de Rehobo-
th, en Israel, recibirá a todos los 
participantes en esta Competen-
cia Intelectual de calidad inter-
nacional del 1 al 26 de julio de 
2002, donde los participantes 
podrán tomar contacto con la 
investigación en áreas de cono-
cimiento al mas alto nivel.

La Dirección de Cultura de la 
Intendencia Municipal, convoca 
a todos los jóvenes del departa-
mento, estudiantes preuniver-
sitarios menores de 20 años, 
interesados en intervenir en 
esta importante competencia, 
quienes deberán informarse en 
Bibliotecas y Casas de la Cultura 
municipales. Los formularios de 
inscripciones se deberán retirar 
en el propio Ministerio de Edu-
cación y Cultura.

Esa lucha viene acompañada 
por logros, y el pasado 8 de 
marzo cumplieron ya cuatro años 
de fundada arteca, «Artesanos 
de Canelones». Lo festejaron al 
otro día por ser sábado y estuvo 
muy pero muy bueno; se hicieron 
presentes muchas personas desde 
políticos, gente que ayudó y apo-
yo desde un principio, amigos, los 
propios artesanos y el mirador, 
por supuesto; entre otros.

La celebración comenzó con la 
actuación del sr. Russi, quien nos 
deleitó con su bandoneón inter-
pretando varias melodías desde 
tango, tarantela etc. Luego, nahir 
Sorribas, Presidenta de arteca 
muy emocionada dijo algunas 
palabras; entre ellas agradeció 
a todos los que han apoyado a 
la Asociación, especialmente a 
los artesanos que están desde un 
principio en arteca, así como a 
su familia por el apoyo brindado 
siempre tanto en los momentos 
buenos como en los malos.

Acto seguido, una cuerda de 
tambores (integrantes de Can-

dombeZambo) entró por la puerta 
principal haciéndose sentir muy 
fuerte y con todo el color caracte-
rístico de ellos, una bailarina muy 
bonita que sabía mover su cuerpo 
muy bien e invitando a bailar a los 
presentes y un niño de unos 3 
años aproximadamente tocando 
el tambor fueron el broche de oro 
de esta cuerda de tambores.

Luego, entre bocaditos, re-
frescos y vino, escuchamos a 
una banda de rock liderada por 
Fabricio López un cantante con 
mayúscula, que canta y toca muy 
bien junto a su banda. Más de uno 
no pudo aguantar ese movimiento 
involuntario que producían las 
piernas al ritmo de la música y se 
puso a bailar.

Finalmente, a altas horas de 
la madrugada se terminó con un 
lindo baile. Así terminó el gran 
festejo de los cuatro primeros 
años de arteca... lástima que se 
cumpla una vez al año...

¡Felicitaciones!!

Rossana Torres
Redacción Las Piedras.

AniversArio de ArtecA

Los artesanos
canarios de 
cumpleaños

Desde sus comienzos los artesanos canarios lucharon 
para consolidar sus ideas y sus proyectos como el de 

tener su local y vender lo suficiente como para vivir de 
sus artesanías.

y artesanos de la zona, la Or-
ganización, conjuntamente con 
las fuerzas vivas de la ciudad de 
Progreso, convinieron que todo 
lo recaudado será destinado a 
las familias damnificadas por la 
turbonada del domingo 10 del 
corriente, como forma de solida-
ridad ante el momento vivido.

vendiMiA 2002

Fiesta y 
solidaridad

Entre los días 12 y 14 de Abril, se desarrollará en el 
departamento de Canelones la Fiesta Nacional de la 

Vendimia.
En esta Fiesta, albergará tanto a bodegueros, como a comerciantes 

El público asistente podrá dis-
frutar durante los tres días de una 
infinidad de propuestas artísticas 
y culturales, como así también del 
acto protocolar y el tradicional 
desfile que se desarrollará el do-
mingo 14 en horas de la tarde.

A toda lonja y baile, parte de los festejos de Arteca en el Paseo del Viejo 
Almacen de Las Piedras.

El presidente Jorge Batlle durante la iniciación oficial de la Fiesta de la 
Vendimia.

La ocasión permitió a las 
autoridades de la institución ha-
cer conocer las actividades que 
viene realizando actualmente. 
En primer lugar se destacó la 
adquisición de un sistema de 
computación a efectos de emitir 
la facturación y recaudación de 
las empresas asociadas. En se-
gundo lugar, se informó sobre una 
bonificación que se aplica desde 
el pasado mes de marzo en los 
servicios extras y contables para 
los asociados. A continuación se 
dio a conocer la instrumentación 
del servicio Gecomo (Gestión de 
Cobro de Morosos), que se anun-
cia como un primer paso para la 
creación de un futuro «clearing» 
de morosos local.

Además se informó sobre el 
nuevo servicio de cobro a do-
micilio de facturas de ose, ute, 
antel, bse, bhu y patentes de 
rodados, sin costo adicional para 

el socio.

Reconocimientos

Para finalizar el acto, se en-
tregaron certificados haciendo 
constar el registro como socios 
colaboradores a los medios de 
prensa locales, semanario «Dé-
cada», quincenario «El Mundo y 
sus Comarcas», programa «Prin-
cipales», programa «Desde la Ciu-
dad del Río», «Informativo Ideal 
90.1», programa «Informe 11», 
semanario «El Pueblo», de Santa 
Lucía, diario «Hoy Canelones» de 
Canelones, y el mirador.

Además se entregó un certifi-
cado nombrando socio honora-
rio al Sr. Antonio Bellón, a quien 
se le dio una plaqueta en recono-
cimiento a su trayectoria como 
directivo del Centro Comercial e 
Industrial de Santa Lucía.

centro coMerciAL sAntA LucíA

Homenaje y 
reconocimientos

En un cálido acto realizado en la sede de la 
institución, el Centro Comercial e Industrial 

de Santa Lucía entregó certificados como 
socios colaboradores a todos los medios de 

prensa de la localidad.

Se firmó un convenio interad-
ministrativo entre la Intendencia 
y la Administración nacional de 
Combustibles, Alcohol y Port-
land. 

El Convenio transfiere tecno-
logía para el control de los vehí-
culos. En tal sentido, el sistema 
de autoservicio de combustible y 
control vehicular fuel-o-mat, ga-
rantiza que cada gota de combus-
tible es consumida en el mismo, 
mientras registra y guarda todos 
los detalles del viaje: hora de en-

cendido y apagado del vehículo, 
quilómetros recorridos, consumo 
de combustible, velocidad prome-
dio desarrollada, chofer a cargo, 
horas trabajadas y como valor 
agregado, logra bajar los costos 
de combustible en los vehículos.

Es un sistema de despacho 
automático de combustible, que 
se instala en las flotas de los Orga-
nismos Públicos y por decisión del 
Poder Ejecutivo, en las estaciones 
con sello ancap.

convenio intendenciA-AncAP

Controlando el 
combustible
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FArmACiAs
De turno

 Canelones

Los turnos cambian a las 19 hs.

 Santa Lucía

Los turnos cambian a las 19 hs.

 Progreso

Los turnos cambian a las 12 hs.

 Pando

Los turnos cambian a las 20 hs.

 Sauce

 Santa Rosa

 Barros Blancos
De turno todo el año
 Barros Blancos

 Las Piedras

29 de marzo al 5 de abril
 Pirujas
5 al 12 de abril
 Sanafarm
12 al 19 de abril
 Bazzino

29 de marzo al 5 de abril
 Reyes
Del 5 al 12 de abril
 Marsó
Del 12 al 19 de abril
 Santa Lucía 2

30 de marzo al 6 de abril
 Rilona
6 al 13 de abril
 Kilómetro 30
13 al 20 de abril
 Arrechea

29 de marzo al 5 de abril
 Arévalo 2 - Pando
Del 5 al 12 de abril
 Ito - Arévalo 3
Del 12 al 19 de abril
 Uslenghi - Sesne

29 de marzo al 5 de abril
 Sauce
 La Soñadora
 Barrio Blanco
Del 5 al 12 de abril
 Del Pueblo
 Barrio Blanco
Del 12 al 19 de abril
 Puig
 Barrio Blanco

Domingo 31 de marzo
 Alemar
Domingo 7 de abril
 Santa Rosa
Domingo 14 de abril
 Alemar

30 de marzo al 5 de abril
 Pedrense
 Del Camino
 Alisil
6 al 12 de abril
 Paladino
 1811
 Tres Marías

Canelones 
se mueve

La unidad de Deporte y 
Recreación de la Intendencia, 
invita a todos los grupos musi-
cales de rock y pop que deseen 
participar en el Festival de Rock 
y Pop “Canelones se mueve 
2002”. Si tenés entre 14 y 24 
años, podés inscribirte con tu 
grupo en la Oficina de la Ju-
ventud de la unidad de Deporte 
y Recreación en la ciudad de 
Las Piedras, calle Joaquín To-
rres García 554, teléfono (02) 
365.4741, de 8 a 19 horas.

“Canelones se mueve 
2002”, es organizado por la 
Intendencia Municipal a través 
de las oficinas de Eventos y de 
la Juventud, y el Inju.

diMAs risso

La magia de la
guitarra chacarera

El pago cuchilla de Rocha, a 
pocos Kilómetros de la histórica y 
señera ciudad de Sauce, su gente, 
la de sangre inmigrante que con 
el esfuerzo hizo más grande y 
prospera la tierra y la producción 
vitícola. Gente sencilla que se me-
recía que algún cantor elevara sus 
coplas y los dejara prendida en la 
historia de nuestro humilde can-
cionero canario de Canelones.

El cantor Dimas Risso, «El 
Chacarero» como se le denomina 
es un ser humano sensible, que 
además de transitar la quinta de 
sol a sol canta desde su rancho 
las vivencias de su gente y de la 
patria. Es un artista de los nues-
tros, en cada presentación pone 
el alma y la solidaridad de sus 
ancestros.

Comenzó a cantar por los 
años 60 con el recordado con-
junto «Los Sauceños», luego 
levanta su voz acompañado por 
su guitarra amiga y eleva sus 
canciones. En muchos festivales 
de los paquetes y de los humildes, 
se escuchan «Soy», «A Melchora 
Cuenca», «Hermano Chacarero», 
«A mi pago y a mi gente» que van 
pintando su «De donde vengo».

En estos momentos estoy es-
cuchando el disco «Desde Sauce 
para todo el Uruguay canta 
El chacarero», editado en l976 
cuando se conmemoraban los 
l25 años del proceso fundacional 
de Sauce.

En la década del ’80 grabó 
junto a Luis Peña Rodríguez y 
Angelito Berro «De la tierra, el 
hombre y su canto» afirmando 
en el mismo toda una impronta 
oriental y terruñera que nos deja 
el sonido de las cosas simples 
y cotidianas de una región se 
esfuerza por no ser globalizada, 

sino que quiere mantener sus ricas 
tradiciones de comarca chica.

Dimas Risso el cantor chaca-
rero es un baluarte que sostiene 
con su aporte este canto canario 
de Canelones que muchas veces 

Desde los terrones de la chacra, donde se apoyan 
añejas vides que desparraman el canto viólaceo 
del vino en gestación, se eleva una voz recia y 

canora para cantarle al pago y a su gente.

Por Mateo en 
25 de Agosto

“Cantamos por Mateo” fue 
el espectáculo benéfico realizado 
el 15 de febrero en villa 25 de 
Agosto, para recaudar fondos 
para Mateo Flores, de 4 años, 
internado con leucemia.

La recaudación líquida de la 
jornada fue de $ 16376,12.

El próximo domingo 7, en 
la cancha de “3 esquinas” se 
llevarán a cabo actividades crio-
llas (competencias de rienda, 
almuerzo criollo, danza y canto), 
actividades recreativas y demos-
traciones de taekwon-do, y el 
50% de la recaudación será des-
tinado también a la internación 
de Mateo. Organiza la Agrupa-
ción Artiguista “3 orillas”.

aparece apagado pero que ca-
mina sin prisa hacia la historia, 
llevando prendida en su guitarra 
la magia de lo auténtico...

Tabaré Arapí

Dimas Risso, el cantor chacarero..

FUMIGACIÓN
INTEGRAL

coNtrol dE plaGas
coN rEspoNsaBilidad

Ingenieros agrónomos especializados
N. CefrorellA - T. HerNáNdez

tel. (033) 46935 - saNta lucía

viLLA MAnueLA

El “Villa” no clasificó...
La institución de Villa Manuela 

quedó por el camino en el Tor-
neo del Este clasificatorio para 
el Torneo del Interior de Clubes 
Campeones 

En un meritorio pasaje en este 
Torneo de Campeones del Este 
, el Villa con gente de la casa 
estuvo acariciando la final que 
se adjudicara el club Progreso 
de estación Atlántida. Donde la 
paridad al cabo de los encuentros 
disputados de ida y vuelta con un 
2-1 favorable a Progreso en can-
cha del Villa, y un 4-4 en cancha 
de Progreso, da una diferencia 
de un gol en un total de 11, con 
un alto promedio de 5,5 goles 
por partido, demostrando el tino 
de ambas escuadras en la red ad-
versaria en partidos muy abiertos 
donde ningún equipo especuló y 
salieron a dejar todo.

En la primera final entre Ate-
nas de Tala y Progreso ganó este 
último como local por 5-2. 

pero en Tala el equipo locata-
rio con solo ganar pasa a la ronda 
de penales no habiendo diferen-
cias de goles y con solo el empate 
Progreso de estación Atlántida 
pasa a disputar el torneo del 
interior (al cierre de este informe 
no se disputo el ultimo encuentro 
entre Atenas y Progreso).

En referencia al Villa Manuela, 
se prepara para la temporada 
2002 en sus divisiones formati-
vas y podemos adelantarles que 
aquello de que el Villa es tram-

polín para jugadores juveniles 
con destino Montevideo. Les 
informamos que dos de los juga-
dores que disputaran en la pasada 
temporada el Campeonato en la 
Liga del Este, «el Coy» Latorre 
y Pablo Vasconcellos, ya están 
jugando en Montevideo Wande-
rers, quedando a la espera Braulio 
García debido a una lesión sufrida 
en el último encuentro.

Jorge Pombo
Redacción Barros Blancos

De-
Muestra en 
Montevideo

Con motivo de celebrar la 
reciente obtención del Premio 
Morosoli, Canelones De-
Muestra realizará una muestra 
multiartística en el atrio de la 
Intendencia Municipal de Mon-
tevideo, entre el 2 y el 12 de 
abril. Los artistas participantes 
pertenecen a más de 15 ciuda-
des del departamento.
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noticias
Asamblea en 
San Miguel

El Club Social y Deportivo 
San Miguel de Los Cerrillos, 
convoca a los socios y vecinos 
en general a la Asamblea que se 
realizará el próximo viernes 5, 
para informar sobre los daños 
producidos por el tornado del 
10 de marzo y la búsqueda de 
posibles soluciones.

CuRSOS
aSESORaMiEnTO TéCniCO

Venta de equipos, juegos y accesorios
Máximo Tajes s/ casi domingo Álvarez

los cErrillos
tels. (033) 62388 - 62867

Llamado a 
docentes de 
Educación 
física

El Instituto de Educación 
Popular “El Abrojo” realiza un 
llamado a 14 cargos docentes 
para trabajar en Montevideo en 
el proyecto Escuelas Deportivas 
Municipales en convenio con la 
Intendencia Municipal. La con-
vocatoria está dirigida a cubrir 
4 cargos en básquetbol, 4 en 
atletismo, y 4 en handbol, cada 
uno con una carga semanal de 
10 horas por docente con una 
remuneración mensual nominal 
de $ 3.417, y 2 cargos docen-
tes en gimnasia artística, con 
una carga semanal de 12 horas 
y una remuneración mensual 
nominal de $ 4.155.

Cada candidato deberá pre-
sentar en un sobre cerrado: a) 
Información identificatoria del 
postulante (cargo al que postula, 
nombre, dirección, y teléfono de 
contacto); b) relación de méritos 
debidamente documentada, c) 
Propuesta de Abordaje Concep-
tual; d) fotocopia de la cédula de 
identidad vigente; e) fotocopia 
de ficha médica y/o carné de 
salud vigente. 

El plazo de presentación de 
candidaturas a ocupar los cargos 
se extiende desde el miércoles 
20 de marzo al lunes 8 de abril 
inclusive entre las 11 y las 18 
horas en el local central de “El 
Abrojo”, Maldonado 1162 esq. 
Héctor Gutiérrez Ruiz, Monte-
video.

Tormetal
torNEría EN GENEral

Fabricación poleas de aluminio
Fabricación niples hierro y PVC
ventas por mayor y menor

Ruta 8 Km. 24,200
BaRRoS BlancoS

Tel. Fax: 2884121
E-mail jor16660@yahoo.es

La concurrencia se estimó en 
aproximadamente 200 personas, 
entre obreros, comerciantes 
y vecinos. Los organizadores 
consideraron un logro desde este 
punto de vista.

La Asamblea decidió redactar 
un memoranduo-carta dirigido 
a las autoridades nacionales 
dando argumentos económicos 
y sociales para la reapertura del 
Frigorífico.

Este texto fue redactado por la 
novel Comisión Por la reaper-
tura del Frigorífico Montes, 
la que quedó integrada por los 
titulares de la Comisión Fomento 
y catorce personas más (elegidas 
entre la concurrencia).

uno de los escollos para re-
abrir el Frigorífico es la –apa-
rente– negativa de los Directivos 

actuales (los capitalistas chilenos) 
a vender la empresa a posibles 
compradores; se escuchó decir 
que había por lo menos cuatro 
ofertas de compra (por parte de 
otros inversores) y la Empresa 
propietaria (Presil sa) desestimó 
las ofertas.

El día 11 de marzo una subco-
misión delegada de cinco miem-
bros concurrirá al Parlamento a 
informar a un grupo de Diputados 
acerca de su desesperada situa-
ción y la necesidad de activar lo 
antes posible esta vital fuente de 
trabajo zonal.

El memoranduo-carta circula 
en estos días por Migues y Montes 
para ser firmado por los poblado-
res que lo soliciten.

Vartan Vartanian Huelmo
Redacción Migues

Montes

Continúa 
movilización 
por el 
Frigorífico

Como adelantabamos en la edición anterior de 
el mirador, el jueves 7 de marzo se reunieron 
la comisión de fomento y ex trabajadores del 

frigorifico local.

La Comisión Coordinadora 
de Sauce comunica que desde el 
día jueves 21 de marzo, en que 
seis equipos solidarios del sunca 
han comenzado los trabajos de 
techados totales y/o parciales 
hasta el día de hoy se llevan 
terminados 15 techos habiendo 
3 más a terminar. Las zonas en 
que se encuentran trabajando 
los operarios son: rutas 107, 
33, 6, Barrio Libertador, Barrio 
Blanco, Cuchilla de Rocha, Ruta 
33 (Cuchilla Machín) y rutas 82 y 
86 (Pantanoso).

Ropas aportadas por insti-
tuciones y vecinos de Sauce y 
Las Piedras, así como canastas 
aportadas por comercios e insti-
tuciones de la zona, se están dis-
tribuyendo en el Salón Parroquial, 
de lunes a viernes de 10 a 12 y 

sAuce

Actuación
de la Comisión 
Coordinadora

de 15 a 18 horas.
Vecinos han colaborado con 

80 chapas para familias sin nin-
guna posibilidad económica.

Aquellas personas que ya fue-
ron relevadas, cuentan con todos 
los materiales y necesitan mano 
de obra solidaria comunicarse a 
la Junta Local de Sauce de 8 a 
12 horas.

Se ha comenzado ha organizar 
un festival artístico para el día 
domingo 14 de abril desde la 
hora 14. Se siguen recibiendo 
colaboraciones de alimentos, 
ropa, colchones y chapas en la 
Parroquia de Sauce.

La Comisión Coordinadora 
está integrada por más de 40 
instituciones públicas y privadas 
de la localidad, y funciona en la 
Junta Local.

Coordinación 
en las localidades
Los centros de coordinación de los Comités de Emergencia locales 
funcionan en los siguientes lugares:
• Los Cerrillos: Gimnasio Club San Miguel - Tel. 
• Juanicó: afydaj - Tel. 59.669.
• Sauce: Junta Local - Tels. 29.40.241 - 29.40.725.


